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実行委員会（10月の Zoom会議）より 10月 18日（日）13：00～15：00  

《出席者》 宇野、小神、岡田、織田、乙津、佐々木、築山、橋本（アイウエオ順） 

小神・・・土曜教室で、JAA インターネットわくわく広場に合奏で応募しました。「巴里祭」

を 10 月 10 日に録画しました。そこそこ評判がいいようで嬉しいです。 

橋本・・・中部アコーディオン倶楽部（CAC）が定期演奏会をします。10 月 31 日（土）愛

知県の森林公園野外ステージです。CAC でも Zoom で例会をしたリ役員会をしていて、共に

頑張りましょうということでした。 

佐々木・・・55 アコは先週 8 か月ぶりになるソ

ロのレッスンでみんなすごく楽しんでいた。「や

っぱり集まって直に指導を受けると違うね」と

言って新たに頑張ろうという気持ちを起こした

ようです。 

自宅マンションの近くに平和の森公園があって、

そこで 2 カ月ぐらい前から土曜日の早朝にアコ

ーディオンが聞こえる。仕事の無い土曜日に公

園に行ってみたら大きなブガリのボタンアコの

青年とビクトリアだったかな、鍵盤楽器の女性

がオブリビオンを素敵に弾いていました。（7～

8 ページに寄稿） 

岡田・・・電車で新宿界隈へ行くのはまだ怖い

ので、車で行って駐車場を探して、アコ背負っ

てという形でいつまで続けられるかなと思うと

きがある。 （次ページへ続く） 

■議事録より・・1～6P ■公園のｵﾌﾞﾘﾋﾞｵﾝ・・7～8P ■ともしびさよならｺﾝｻｰﾄ・・9～11P 

■金曜教室ｺﾝｻｰﾄ・・12～15P ■南部教室発表会・・16～19P ■第５２回 CAC定期演奏会・・20P     

■横浜アコ発表会・・21～22P ■イタリアの音楽院で留学生を募集しています・・23P 

■JAA・インターネットわくわく広場・Xmas フェスタ・・24～25P ■ホワイトボード・・26P 
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新コロナウイルスの感染者が増加の傾向にある中ですが、今号では頑張って演奏 

 
されている団体などを中心に寄稿していただきましたので紹介いたします。 
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アコ研では村上さんと中村さんが JAA イン

ターネットわくわく広場に投稿されました。 

織田・・・メンバーの中の 4 人のユニット

「プチマル」は、いま JAA インターネット

わくわく広場に動画を上げるために練習し

ています。曲は、スコット・ジョプリンの「エ

ンターティナー」と「メイプルリーフ・ラグ」

を混ぜた構成でおもちゃの音を混ぜて楽し

い演奏にしようと練習しています。                

築山・・・来年 9 月に関東アコを実施する

場合。会場の抽選会が 3 月なので、それま

でに審査事務局と話し合う場をつくらない

といけない。例えば Zoom 会議が可能かとい

うことも確認してみる。他に、連絡の取れな

いサークルの中でも Zoom 会議に参加して

もらってサークルなり教室の情報を聞くこ

とができたらいいなと思っている。 

佐々木・・・動けない時期だから情報って欲

しいね。こんなことをやっているよとか、こ

ういうことを始めたよとか、再開したよって

いう話が聞ければ励みになる。 

織田・・・審査事務局の先生方には 1 回の

Zoom 会議で決まるわけではないので、11

月、12 月ぐらいの会議から参加してもらっ

て、今回の JAA わくわく広場がどんな風だ

ったかということを含めて来年の関東アコ

に対して助言をいただくのもいいと思う。 

岡田・・・先生方にアドバイスを頂くのは大

切だけれど。それだけではなかなか先に進ま

ないと思うので、実行委員会で方向性をいく

つか持って、事務局と先生方で話し合われて、

その結果を実行委員会で再度討議する方が

進めやすいと思うけれどどうでしょうか。 

橋本・・・Zoom 会議をするにしても、日に

ちと時間帯の調整は簡単ではないと思うけ

れども、先ずお互いの都合の良い条件を聞い

てみたらどうでしょうか。 

あと、今日は都合がつかなくて参加していな

いけれど、横浜アコの塚本さんから、11 月

3 日（祝）内部発表会。11 月 8 日（日）横

浜市青葉区民際に有志で参加するとメール

にありました。 

織田・・・Zoom 会議の話をしていて思い出

したけれど、伴奏講座も出来なくなっている。

例えば 1 時間枠とか、2 時間枠とかで最初は

こちらからの発信だけでもいいので、受けた

い人に有料、少しの料金で講座が見られるよ

うにして 1 時間ぐらいの講座を流すとかで

きないだろうか。 

小神・・・講座だけだったら講師がいいとい

えば出来るんじゃないですか。だけどそれは

講座の目的の半分で、歌をうたいながらみん

なと飲んだり交流する後の半分はちょっと

難しいよね。それと、リアルタイムで皆で歌

うことはできるんだけれども、時間に遅れが

あるので残念ながらとっても不自然になる

と思う。 

宇野・・・音楽センター金曜教室のコンサー

トが 10 月 11 日にあって、教室の田中さん

が素敵な演奏をして好評だった

ので、それを JAA インターネッ

トわくわく広場に投稿すること

にした。 

橋本・・・埼玉からも Zoom 会

議に参加して欲しいよね。 

 

 

実行委員会（１１月の Zoom会議）より  

11月 15日（日）20：00～21：45  

《出席者》 淺川、池田、宇野、岡田（メー

ルで参加）、小神、織田、乙津、佐々木、佐

藤、塚本、築山、東谷、松井（アイウエオ順） 

《前半：近況報告》 

築山・・・今日は埼玉の淺川さん、松井さん

が参加されています。サークルでどんな活動

をされているのかを聞きながら、どんなふう

に関東を持って行ったらいいか、率直な意見

を聞かせていただければと思って一緒に参

加をお願いしました。今日は午後８時開始な

ので、９時に１度休憩をとって、１０時前に

は終わりたいと思います。 
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宇野・・・ともしびアコーディオン合奏講座

は、お休みの人もいますが、合奏練習をして

います。今年７月に予定していたコンサート

は出来ませんでしたが、来年は出来たらいい

ねという話をしています。いま練習している

曲は「津軽のふるさと」、「高原列車は行く」

前奏、間奏、後奏ありです。それと「リパブ

リック讃歌」です。 

佐々木・・・55 アコサークルは、いま 5 人

です。で 3 パートの合奏曲を練習している

のですが、先日 2 人お休みして 3 人になっ

たときには、関先生の提案で、いい機会だか

らと普段と違うパートをお互いに初見で練

習しました。良い勉強になりました。 

月に 1 度日曜日を使って、隔月で合奏とソ

ロを交互に練習しています。月に 1 回なの

でみんな楽しみに集まってきて充実した時

間をつくっています。 

東谷・・・Zoom 会議は初めて参加します。 

千葉アコは 3 月から 6 月までずっと休みで

した。7 月にやっと再開したと思ったら、8

月に入って全国的に感染者が増えたことで

また休止して、ようやく 9 月から再開した

ところです。現在メンバーは 13 名です。練

習日は第 1、第 2、第 3 土曜日に穴川 CC で

行っています。毎年 10 月に千葉市花の美術

館で開催している「花とアコーディオンコン

サート」はコロナの影響で中止となりました。 

JAA インターネットわくわく広場で皆さん

が演奏しておられるのはご存知だと思いま

すが、私も仲間とユニット組んで投稿しまし

た。良かったら聴いてください。 

乙津・・・南部教室では、10 月 28 日（水）

稲葉先生を迎えて無事にお別れの発表会を

行いました。稲葉先生も大変喜んでくださっ

て、お互いに体力を付けてまだまだ楽しみま

しょうと励ましを頂きました。 

塚本・・・横浜アコは、11 月 3 日（祝）に

内部発表をやり、11 月 8 日（日）は毎年開

催している横浜の青葉区音楽祭に参加しま

した。他に、JAA インターネットわくわく

広場に個人的にも何人か出ていますけど、合

奏でも出ています、よかったら観てください。 

練習会場は、コロナの関係で定員 50 人の部

屋を借りて 10 人で練習しているので、以前

より多少会場費はかかるけれども恵まれた

環境で練習しています。 

織田・・・先日、本当に久しぶりにアンサン

ブル小川の集まりを持ちこれからについて

話し合いました。コロナ禍の関係で通うのが

難しくなり 2 人退会されます。 

講師の池田さんから、チャイコフスキーの楽

譜とタンゴの「軍靴の響き」の 2 曲を送っ

てもらい、それを各自、春まで練習すること

になり、ちょっと合わせてみました。 

アンサンブル小川の中のメンバー4 人での

ユニット「プチ・マルカート」の方は、JAA

インターネットわくわく広場に動画を投稿

しているのでよかったら観てください。 

小神・・・土曜教室は、相変わらず青年が元

気で毎週練習に来ています。来年 5 月頃に

でもコンサートをやろうかなという話がで

ています。 

JAA インターネットわくわく広場にも「巴

里祭」という曲をエントリーしています。 

松井・・・埼玉はアコ協というので、月 1

回 5 つのサークルから代表が集まって連絡

会をやっています。 

・川越サークルは、来年 1 月 23 日に定期演

奏会をやる予定で進んでいます。それに向か

って定例のレッスン日以外にもレッスン日

を設けています。 

・越谷サークルは、いま会員は 4 人で活動

しています。幼稚園を借りて練習しているの

ですが、園児への感染を心配されるので、出

来るだけ公の施設を借りるようにと、いま変

わってきています。 

・春日部サークルは、男 5 人でしたけれど

も、一人 8 月に急逝され 4 人での活動にな

っています。 

今までやっていた介護施設のボランティア、

公民館のボランティアなどは、いまのところ

中止になっていますと言われていましたが、

先日、別の公民館から連絡があり、2021 年
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2 月に「子育てふれあいサロン～アコーディ

オンの音色と共に～」で、親子 10 組が手遊

びと歌うイベントの依頼があり。受ける方向

で進んでいます。 

・新座サークルは、4 人ぐらいで月 1 回集ま

って練習しています。 

・埼玉アコーディオンサークル協議会では毎

年実施している合宿が中止になり、来年の合

宿について希望やアンケートをとって集計

しているところです。ウィンドバスカーズは

淺川さんお願いします。 

淺川・・・さいたま市は 4 月、5 月は施設が

閉鎖されて使えませんでした。6 月から練習

再開しています。ただ密になるのは避けよう

と、松永先生の合奏指導は見合わせ、個人レ

ッスンを中心にしてきました。 

今サークルに初級教室生がお一人いて、11

月 28 日に修了演奏会を行う予定です。合奏

はしないで、ほぼ全員の独奏（１１人）の発

表と 3 つのアンサンブルです。 

会場は定員の約半分の席にし、演奏者もマス

ク着用で行います。 

もう 1 つは、今年 5 月に予定していた定期

演奏会を来年の 5 月 22 日（土）に延期した

ので、それに向けての練習も川越サークル同

様、10 月から月 1 回始めました。ウィンド

バスカーズは、川口と大宮に分かれているの

で、定期演奏会のある年は月 1 回集まって

一緒に合奏の練習をすることにしています。 

忘れたものを少しずつ取り戻すということ

で取り組み始めたところです。 

池田・・・大まかにいうと、月曜日のコーラ

スはいま、コロナで中止しています。火曜日

は我孫子で歌とコカリナとアコーディオン

をみています。木曜日は織田さんから報告が

あった通りです。金曜日は、講義を補うとい

う意味で補講丸といって、伴奏講座を始めた

頃、それを続けて欲しいという人たちが集ま

って金曜日に門前仲町と千葉と両方で始め

たんですが、門前仲町の方は今お休み中で、

千葉の方で月 1 回、いまは伴奏だけじゃな

くて楽典みたいなことも一緒にやりながら

みています。 

築山・・・三 AC の方は、練習会場の小平の

会館は障害者の方たちが使う会館なので来

年３月まで会場は使えないということで、３

月以降会場が借りられるようになったら月

に１回やっていこうかなと思っています。 

三 AC の持ち曲になっている「トロイカ」は

手書きの譜面しかなかったのですが、3 月に

退職した教員がパソコンで綺麗につくって

くれたので、その新しい譜面で早く練習した

いねと話をしているところです。 

宇野・・・金曜教室は、10 月 11 日に教室の

コンサートを終えました。そのときの合奏

「島唄」の動画を JAA インターネットわく

わく広場に投稿しました。他に田中積さんが

同様にソロで「さらば草原よ」を投稿してい

ます。 

淺川・・・12 月 26 日（土）に王子の北とぴ

あで JAA インターネットわくわく広場の打

ち上げコンサート（【JAA】Xmas フェスタ）

があります。盛りだくさんの企画があるよう

です。ぜひ来ていただけたらと思っています。 

他に、来年は、電通のうたごえ祭典が埼玉で

行われる予定で、ウィンドバスカーズに出演

の依頼が来ています。 

佐藤・・・音楽センター金曜教室に所属して

います。教室のことは宇野さんが話されたの

で個人的なことでいうと、JAA のインター

ネットわくわく広場です。12 月 26 日（土）

開催の Xmas フェスタと合わせて企画して

担当しています。今いろいろと準備している

ところです。 

・・・・・・・・小休憩・・・・・・・・ 

《後半：来年の関東アコをどうするか》 

築山・・・今年、本来だったら「重奏・バン

ド/アンサンブル・合奏」を行う予定だった

けれど、5 月のニュースで中止をお知らせし

ました。そこで来年についてですが、1 月に

は結論を出して、会場も借りられるようであ

れば 3 月に抽選会に行くことになります。

「重奏・バンド/アンサンブル・合奏」にす

るのか、個人の独奏にするのか、又は延期に
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するのか、その辺の意見を話し合えたらと思

います。埼玉では関東の話は出ていますか。 

松井・・・今のところ、情報も郵送で送られ

てくるものだけということで話す機会はな

かった。これからどうするかって言ったとき

に、合奏にしても独奏にしても何らかの形で

埼玉はいつも何組か出ていますので、やっぱ

りコロナの感染状況次第だと思います。 

淺川・・・ウィンドバスカーズだけのことを

言うと、県内だと車で動けるので集まりやす

いけれど、都内まで広がると、今の状況だっ

たらサークルとしては難しいかなと思いま

す。では独奏の方がいいかと言われれば、大

勢参加するという確約はやっぱり難しい。東

京へ行くのは壁が高い感じがします。 

築山・・・アコーディオンで、みんなで会っ

て演奏して、先生方に審査していただく形で

この 30 年間続けてきた関東アコなので、何

らかの形で出来たらいいなと思っているの

ですが、JAA で佐藤さん達が企画したビデ

オの形、これは今の時代だからできることな

んだなと思っています。教室やサークルでは、

まだ話は出ていないと思うけれど、千葉から

東京へ来るのはやはり大変ですか。 

東谷・・・井の中の蛙のように、コロナを抜

きにしても千葉から関東アコに合奏として

参加するのはかなり難しいなと私は率直に

感じています。ただ、その中でも積極的に出

たいという何人かのメンバーもいます。です

から、少人数のアンサンブルとかであれば十

分チャンスはあると思っています。 

話しがちょっとそれるけど、例えば相撲だっ

て 5 千人の観客を集めて、声を出さないで

拍手で応援している。そういうことを考えれ

ば、関東アコの場合は、もともと大声を出す

なんてことは考えられない演奏会ですから、

演奏会自体は前向きにやれると考えていい

んじゃないかと思っています。換気とか、三

密にならないように十分考えながらね。 

この感染症は、長引くと言われていますから、

ここで活動を中断すると今後再開するチャ

ンスは無くなるかもしれない。なので、今年

は「開催無理」という一般的な気持ちは共有

されていたと思うけれど、来年は絶対やる方

向で考えてみたらと僕は思います。 

築山・・・先程、Xmas フェスタの話があり

ましけど、王子の北とぴあは人数制限とか、

演奏時間とか、いろいろ考えているんですか。 

佐藤・・・北とぴあは 170 名入れるところ

です。今、会場からは 100％でやってもいい

ですと言われているけれども、敢えて半分に

押さえて開催します。もちろん換気とかも注

意します。 

塚本・・・先日参加した青葉区公会堂の音楽

祭では、ホールの客席は 600 ですが、聴き

にくるお客さんは 100 名限定にして往復は

がきで受け付けました。600 席に対して 100

人なので、客席はガラガラですね。 

演奏者も演奏するときだけマスクをはずし、

他はマスク着用でした。消毒液を何十本も買

って、入場者の検温をして、終わってからも

椅子を全部アルコール消毒するのでかなり

労力がかかりました。 

淺川・・・うちもそうです。来て下さる方の

名前、電話番号を全員からもらいます。万一

の際の連絡体制を徹底しないといけない。ホ

ール使用の場合の消毒液などは自分たちで

用意するらしく、相当大変だなと感じていま

す。 

築山・・・そういうことがクリアできれば、

どんな形になるかわからないけれども出来

なくはないのかな。 

淺川・・・合奏はかつてのように大人数のも

のは少なくなったと感じています。 

例えば、アンサンブル兼合奏みたいにゆるくし

てみるとか、少人数の合奏でも良いとアピール

するとか、より参加しやすい形を審査される

先生方と相談してみるのもどうでしょうか。 

築山・・・Zoom 会議は今回で５回目ですけ

れど、すみません、審査事務局の先生方に知

らせするのを忘れていました。 

今日、皆さん忌憚のない意見を下さっている
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ので、審査事務局の考えともすり合わせてい

こうと思っています。 

淺川・・・特別な年にするのか、今までと同

じにできるのかもあるけれども、審査事務局

と相談されるのもいいと思います。 

築山・・・千葉アコの話、淺川さんの話を聞

いていて、私も既存の形にこだわらないやり

方をこういう時期だから考えてもいいのか

なって思います。 

織田・・・コロナが怖いから参加できないっ

ていう、そこも含めると、ソロにしておいた

方が自分の気持ち、考えで参加するしないを

決められるのでいいのかなっていう気がし

ます。中部アコが野外コンサートをやってい

たのを見て、野外でみんなで演奏し合いっこ

するのも面白いと思った。 

東谷さんが言われたように中止にしてしま

うとみんなが離れ離れになってしまうので、

私も何らかの形でみんなとアコーディオン

を楽しめることを関東アコが発信元になっ

てやりたいなと思っている。 

池田・・・条件がすごく大変かも知れないけ

れども、みなさんから出ていたように、ソロ、

アンサンブル、合奏にこだわらないで、コン

テストっていう形じゃなくて、演奏する機会

をつくる。関東アコがやっているその火を消

さないためにもやるという、そういうことで

いいんじゃないかと思っています。 

築山・・・きょう皆さんからいろいろな意見

が出されたので、この後、審査事務局にお知

らせして、来月、あるいは来年１月の実行委

員会の Zoom 会議に先生方も参加可能であ

れば参加していただいて、方向性が出せれば

いいなと思っています。 

佐々木・・・こういう形の Zoom 会議になっ

て、普段会えない淺川さんとか松井さんとか

の元気な姿を見ることができて、これはこれ

で副産物だけどいいことだなと思います。 

審査事務局の先生方も３０分でも参加いた

だける機会があればさらに広がるなって感

じます。 

築山・・・私たちも埼玉とか千葉とかの状況

は人づてに聞くだけなので、参加できるので

あれば参加して欲しいという話が出て、呼び

かけてみました。今日はちょっと遅い時間帯

になったけれども開催できてよかったです。 

織田・・・来年１月に、この方向で行くとい

きなり出されると、みなさん「えっ」て思わ

れるかもしれない。この Zoom 会議で毎回出

ている意見はとても大切なことだと思って

いるので、決定はもう少し後になるけれども、

今までの意見をいろいろな所で話し合って

おけると、納得しながら決められる下地にな

るので、結論は出ていないけれどみなさんに

知らせておくといいと思います。 

乙津・・・私もそのように考えている。 

前回（１０月）の Zoom 会議の原稿はすでに

出来ていて、きょうの会議と併せて作り直し

て載せられるように準備しています。 

築山・・・きょうは短い時間でしたけれど、

来年につながる話だったと思います。今日参

加できなかった橋本さんは、八王子の歌声喫

茶「ふる里」が移転したのでチェロを持って

演奏に行かれていて失礼しますとのことです。 

岡田（メールで参加）・・・アコ研では、今

の状況では「独奏」が良いとの意見が多い。

それぞれの団体が充分に練習できる環境が

まだ整っていないので「合奏」は再来年に。 

乙津・・・このところ発表会など聴きに行く

ことが出来なくて、主催者にそのときの様子

を寄稿していただいています。１１月、１２

月に実施したコンサートなどがあれば、みな

さんの活動の PR を兼ねてどしどし原稿を

送っていただけると助かるので今後ともよ

ろしくお願いします。 

築山・・・次回の Zoom 会議は１２月１３日

（日）夜７時からです。きょうは夜遅い時間

にありがとうございまし

た。またお会いしましょ

う。 


